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Ergebnisprotokoll der XX. Sitzung des Pfarreirates am xx.xx.202x in Kevelaer

Anwesende: van Berlo, Hoffmann, Dr. Joosten, Kunz, Pastor Poorten, Schax, Dr. Sensen, Strötges, van Dick, Verhoeven, Bückendorf
Entschuldigt fehlten: Sr. Hildegard, Ophey, Sogbo, Pastor Babel, Lemkamp-Kroon

Tagesordnung Wichtige (Diskussions-) Inhalte – Beschlüsse Ergebnisse - Beschlüsse
Was? Wer? Bis wann?

1. Geistiger Impuls M.
Schax

2. Genehmigung des
Protokolls

ein-
stim-
mig

3. Gottesdienstord-
nung ab
02.01.2023

Die Änderung der Gottesdienstordnung ist beschlossen. Großen Widerstand gab es vor allem in Wet-
ten.
Der Gemeindeausschuss Kevelaer plant das Angebot von Wortgottesdiensten. Hierzu soll es eine Fort-
bildung der Personen geben, die an der Leitung solcher Wortgottesdienste interessiert sind. Die Ab-
sprache interessierter Personen erfolgt mit Christoph Joosten. Wortgottesdienste müssten noch in
den Gottesdienstplan aufgenommen werden.

Aus Winnekendonk wird angeregt, das Maigebet am Samstag vor dem Gottesdienst in die Gottes-
dienstordnung aufzunehmen. Pastor Poorten sieht dabei keine Hindernisse.

C. Joos-
ten
A.
Poorten

Fortbildung für
Interessierte im
kommenden Jahr
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4. Pfarrbrief In der vergangenen Sitzung war beschlossen worden, die Auflage des Pfarrbriefs langfristig zu verkleinern und die
Hauszustellung einzustellen, da viele Exemplare vermutlich nie gelesen werden. Nach Rücksprache mit Frau Bü-
ckendorf wurde diese Entscheidung nun erneut diskutiert.
Da bei einer kurzfristigen Einstellung der Hauszustellung des Pfarrbriefs zu befürchten ist, dass viele interessierte
Leser nicht mehr erreicht werden, wurde angeregt, in den Osterpfarrbrief eine Umfrage zu Nutzung und Bezug des
Pfarrbriefs einzubringen. Frau Bückendorf erklärte sich mit einer solchen Vorgehensweise einverstanden.
Der Pfarreirat wird auf die Ergebnisse dieser Befragung erneut zum Thema tagen.

J. Bücken-
dorf

Oster-
pfarrbrief

5. Resümee der
Pfarreiratsar-
beit

Christoph Joosten hat eine Befragung der Pfarreiratsmitglieder zur bisherigen Arbeit durchgeführt. Die Ergebnisse
wurden von ihm präsentiert und hängen dem Protokoll an. Besonders bemängelt wurde die Möglichkeit der Ein-
bringung eigener Themen. Hier wurde auf den Kontakt zu Brigitte Sensen und andere Vorstandsmitglieder auf-
merksam gemacht. Gelobt wurde hingegen die Diskussionskultur.
Als konkrete Vorschläge zur Verbesserung der Arbeit des PR wurden eine Einladung zur Einbringung von Themen
mit der Einladung zur Sitzung, eine genauere Definition der PR-Arbeit vor den Wahlen und eine Aktualisierung des
Pastoralplans benannt. Der letzte Vorschlag wurde aufgegriffen und C. Joosten und S. Kunz erklärten sich bereit,
den Plan mit Blick auf passende Themen für die nächste Sitzung zusammenzufassen.

C.Joosten
S. Kunz

Nächste
Sitzung

6. Pastorale
Räume

Pastor Poorten klärte kurz über den aktuellen Stand in den Planungen auf. Bisher gibt es keine passende Rechts-
form für die Plaungen. Es soll ein Leitungsgremium geben. Ein Kennenlernen der anderen Pfarreien ist schon mög-
lich. Das Bistum Münster hat bekanntgegeben, dass vakante Stellen leitender Pfarrer in den drei Pfarreien nicht
nachbesetzt werden. Neben Pastor Babel wird auch der Krankenhausseelsorger Pastor Schneiders im kommenden
Jahr Kevelaer verlassen.
Seine Arbeit muss aufgefangen werden. Hierfür werden unter anderem Kommunionhelfer aus allen Gemeinden
gesucht, da eine Übertragung der Gottesdienste aus der Basilika mit Austeilung der Kommunion durch die Helfer
geplant ist.

U. Hoff-
mann
A. Poorten

7. Ausschüsse Ausschuss Ökofaire Gemeinde
Johann Verhoeven stellt das Projekt „Ökofaire Gemeinde“ nach „Zukunft einkaufen“ vor. Die Pfarrei müsste sich
dazu zu sechs Maßnahmen verpflichten, die der Ausschuss herausgearbeitet hat. Zum Teil sind diese bereits umge-
setzt. Um alle Gemeinden am Prozess und der Entscheidung zu beteiligen und insbesondere die Maßnahme um die
Vermeidung von Einwegmüll abzusichern, sollen die Maßnahmen aber auch in den Gemeindeausschüssen disku-
tiert werden.
Eine Verleihung des Siegels kann nach Beschluss im Pfarreirat und einer Veröffentlichung in der örtlichen Zeitung
vorgenommen werden. Der Beschluss ist für die nächste Sitzung geplant.

J. Ver-
hoeven
Gemeinde-
ausschüsse

Nächste
Sitzung
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Kevelaer, den

Festtagskalender
Der Kalender kann jetzt auf der Homepage eingesehen werden, muss aber gepflegt werden.

Jahresmotto
Das Jahresmotto muss besser verbreitet werden. Eine Veröffentlichung im Pfarrbrief wird angeregt.

8. Weihnachts-
gottesdienste

Die Termine der Weihnachtsgottesdienste bleiben in diesem Jahr nahezu unverändert. Nur in Kervenheim wird die
Christmette auf Wunsch der Gemeinde auf 21 Uhr verschoben.

9. Pfarrkonvent Ein Pfarrkonvent könnte nach den Corona-Jahren wieder stattfinden. C.Joosten und S. Kunz wollen sich um ein
Thema Gedanken machen. Angeregt wurde unter anderem das Thema „Pastorale Räume“.

C. Joosten
S. Kunz

10. Sitzungster-
mine 2023

Die Sitzungstermine 2023 wurden ausgeteilt. Es wurde angemerkt, dass am Termin in Kervenheim der Chor dort
probt. Hier wird bei der nächsten Sitzung eine Lösung anvisiert. Eine Terminübersicht hängt an.

Nächste
Sitzung

11. Verschiede-
nes

Einkehrtag
Viel Pfarreiratsmitglieder wünschen sich einen Einkehrtag. Die Daten 27.01. und 10.02.2023 stehen im Raum, um
sich durch die systemische Organisationsberaterin Fr. Kertelge im Pfarrheim beraten zu lassen. B.Sensen tauscht
sich mit Fr. Kertelge dazu aus.

Verabschiedung M.Babel
Die Verabschiedung van Pastor Babel soll an Pfingsten in Winnekendonk stattfinden und durch den WInnekendon-
ker Gemeindeausschuss federführend geplant werden. Die Kervenheimer Vereine und der Gemeindeausschuss
würden aber gerne soweit wie möglich beteiligt werden.

Jörg Bousart
Pastor Poorten regt an, den neuen ehrenamtlichen Diakon der Pfarrei, Hrn. Jörg Bousart zur nächsten Sitzung ein-
zuladen. Dies trifft auf allgemeine Zustimmung

B.Sensen


